

# Illustriertes Tageblatt

SÄCHSISCHE HEIMATZEITUNG DES STOLLE - VERLAGS

**Bezugspreis**  
Erscheint täglich mit Ausnahme der Sonn- u. Feiertage.  
Der Bezugspreis beträgt monatl. M. 2., einfach 20 bis 35  
Pfg. Träger: jenach Bezug; durch die Post bezog.. mon.  
M. 2. — ohne Zulieferer, einfach 20 Pfg. Postgeb. Preis  
der Einzelnummer 10, Sonnab. Sonnt. Nr. 15 Pfg. Für  
unverlangt eingesandte Beiträge und Bilder wird keine  
Gehalt übernommen. — Für Fälle höherer Gehalt, Be-  
triebsförderung usw. besteht kein Anspruch auf Lieferung  
oder Nachlieferung der Zeitung oder Rückverratung des  
Vorgetriebenen. — Verlag: Clemens Landgraf Nachfolger,  
B. Stolle (Stolle-Verlag), Freital, Gutenber-  
straße 2-6, Fernspr. Sammelnummer 672880. — Liefer-  
stelle Dresden, Marienstr. 26, Fernspr. 28700 / Dresden-Blaustein, Tolstoiweg 4 Fernspr. 31307

Druckanchrift: Stolle-Verlag

Ausgabe E mit:

## Elbtal-Abendpost Sächsische Dorfzeitung und Elbgauzeitung Sächsischer Kurier.

Dresden-Alt., Martinistraße 26, Fernspr. 28700 / Dresden-Blaustein, Tolstoiweg 4 Fernspr. 31307

Nr. 22

Montag, den 27. Januar

1936

## Ein Ehrentag für die SA, an dem die Bevölkerung herzlich und freudig Anteil nahm

Stabschef Luze und seine Kameraden von den Brigaden 33 und 133 standen sich gestern zum ersten Male Auge in Auge gegenüber

### Angetreten zum Appell!

Nachdem der Stabschef am Sonnabend den Appell über die Männer der SA-Brigaden 33 (Chemnitz) und 133 (Zwickau) abgenommen hatte, erfolgte am Sonntagvormittag der Aufmarsch von fast 20 000 Männern der Brigaden 33 (Dresden) und 133 (Bautzen) vor dem Stabschef in Dresden.

Schon seitig am Morgen dröhnte auf dem noch regennassen Straßenplaster der Gleichschritt der braunen Säulen, deren Kampflieder weithin zu hören waren.

Noch bevor die Dresdner Kameraden zu ihren Stellplätzen eilten, wurden bereits die Standarten der Brigade 133 auf den zum Empfang festlich geschmückten Bahnhöfen ausgeladen, formierten sich die auswärtigen SA-Männer auf den Bahnhofsvorplätzen zu langen Kolonnen.

Auf dem Hauptplatz, der schon so oft die Aufführung der Bewegung sah, nahmen dann unter den Klängen ihrer Musikzüge die Einheiten im offenen Bereich Aufstellung. Den Hintergrund bildeten etwa 600 SA-Reiter, die im Laufe des Sonnabends zu Pferde aus Meissen, Großenhain, Freiberg und der Lausitz angerückt waren und am Sonntag noch im Landmarc ihre Heimat wieder erreichten. Auf der Tribüne, die von Ehrenabteilungen der Parteigliederungen, der Polizei und des Arbeitsdienstes flankiert war, bemerkte man die Mitglieder der sächsischen Staatsregierung, General der Infanterie Litt, General der Flieger Wachensfeld, SA-Gruppenführer Dr. von Eberstein, Generalarbeitsführer von Alten, Gruppenführer Bennede, den früheren Führer der Dresdner SA, u. a. Pünktlich 9 Uhr traf, vom Hotel Bellevue kommend, Stabschef Luze mit Gauleiter und Reichsstatthalter Rutschmann und Gruppenführer Schepmann auf dem Platz ein.

Hell klang sein Schrei über den weiten Platz: „Heil, mein Stabschef!“ war die Antwort der vielen tausend Brauhenenden.

Unter den Klängen der Präsentiermärsche der einzelnen Standarten führte der Stabschef in Begleitung des Reichsstatthalters und des Gruppenführers sodann die Front der angeketteten Formationen ab, begrüßte die vor der Tribüne in ihren Sitztribünen aufgefahrener Schwerriegeschädigten durch Handschlag und wandte sich sodann in einer kurzen Ansprache an seine Kameraden.

### Der Stabschef spricht:

Stabschef Luze erinnerte an die Zeit, da im Jahre 1923 der Führer eine aus elf Mann bestehende Schot gegründet habe, aus der jene Organisation emporgewachsen sei, in der heute viele Hunderttausende deutscher Soldatenmärsche marschieren: die SA. Die Männer von damals hätten ihre Verpflichtung erfüllt, die Fahne, die ihnen der Führer gegeben habe, zur Fahne des ganzen deutschen Volkes zu machen. Doch sei der Sieg nur dadurch möglich gewesen, daß jeder einzelne SA-Mann sich einzelt mit allem, was er hatte, daß er bereit gewesen sei, für diese Fahne auch zu sterben. Die alte Aufgabe der SA, die Idee des National-

sozialismus ins Land hinauszutragen, werde auch die Aufgabe der Zukunft sein, bis der letzte Deutsche für die Idee des Führers gewonnen sei. In treuer Kameradschaft mit den anderen Parteigliedern werden werde die SA ihren Pflichten nachkommen.

Mit einem Bekennnis zum Führer und seiner Idee schloß der Stabschef seine Ansprache.

★

Ein herrliches Bild bot sodann der Vorbeimarsch der 600 SA-Reiter vor dem Stabschef. Damit war der große Appell der ost-sächsischen SA beendet. Als der Stabschef den Platz verließ, fuhr er durch ein Spalier von Hoyerswerdaer SA-Männern, die nach Dresden gekommen waren, um der Zusammengehörigkeit der preußischen und der sächsischen SA Ausdruck zu geben.

### Ein wunderbares Bild: Der Vorbeimarsch auf dem Altmarkt

Auf dem festlich geschmückten Altmarkt, der von Tausenden umlagert war, nahm Stabschef Luze dann den Vorbeimarsch der SA ab. Heilsame Bräuse prasselten auf, als um 11 Uhr von der



Der Vorbeimarsch vor dem Stabschef auf dem Altmarkt.



Die Fahnen der SA beim Vorbeimarsch auf dem Altmarkt.

Foto: R. R.